

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

# El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Año IV.

Mahon, miércoles, 26 de Junio de 1872.

Núm. 883.

## CORREO DE AYER.

Madrid 21 de Junio.

Varios periódicos han publicado esta mañana la carta del duque de Montpensier al marqués de Campo Sagrado, reconociendo la legitimidad de D. Alfonso de Borbón, y el manifiesto de los moderados proclamando la regencia de D. Antonio de Orleans.

Estos documentos no debían haberse publicado hasta despues del decreto de disolucion de las Cortes; pero sin duda los alfonsinos que combaten la regencia de don Antonio de Orleans han apelado al procedimiento de mandarlos en pruebas de imprenta a las redacciones de diferentes periódicos para que vieran la luz pública, como así ha sucedido.

Es probable que inmediatamente despues de esta publicacion, *El Eco de España* de a luz el contramanifiesto de los moderados anti-montpensieristas, en el cual se dice que si las minorias de los reyes se han abreviado en algunas ocasiones por causa de utilidad pública, nunca se han prorrogado, como pretenden ahora los que desean la regencia del duque de Montpensier, habiendo llegado á la mayor edad D. Alfonso, conforme á lo que preceptúa la Constitucion de 1845.

El fiscal que entiende en la causa formada por el asesinato del general Prim, ha pedido que se dicte auto de prision contra el duque de Montpensier, y que el gobierno, fundandose en lo que dicha causa arroja, solicite su estradicion. Es este un recurso politico para atizar las pasiones revolucionarias contra un personaje que se presenta como temible adversario del orden de cosas establecido? No me atrevo á asegurarlo, pero así lo creen muchos. Es sensible que la política tome este giro, violento, que va á producir muchos disgustos.

Conforme á lo que pedia ayer el general Moriones para acelerar la pacificacion de las provincias del Norte, ha salido hoy de Madrid para Navarra el regimiento de la Princesa y seis companias del primer regimiento de ingenieros.

En Madrid apenas quedara dentro de pocos dias mas guarniciones que la Guardia civil, pero el gobierno cuenta con la decidida cooperacion de los voluntarios de la libertad para evitar que se altere el orden público.

Hoy se tiene noticia de un nuevo combate entre la brigada del general Primo de Rivera y la faccion de Carasa, pero faltan detalles para apreciar la importancia de este hecho de armas.

Aunque el gobierno dice que continúa

decidido á armar el mayor número posible de voluntarios de la libertad en toda España, aseguran tambien que no podra hacerlo tan pronto como desea, por falta del número suficiente de fusiles en los parques. La verdad es que está convencido que muchas de estas armas irian a manos de los republicanos, y no quiere entregarlas, sospechando que pudieran servir para alterar el orden público.

Continúa el arreglo de gobernadores. Por los decretos que hoy publica la Gaceta son admitidas las dimisiones á don Carlos Gid, gobernador de Navarra; á D. Francisco Sarmiento, de Ciudad-Real; á D. Manuel Martos Rubio, electo de Alava, y á D. Antonio Martin Quintana, de Zamora.

Han sido nombrados gobernadores, don Bonifacio Carrasco, de Navarra; D. Joaquin Ibarrola, de Ciudad-Real; D. Luis Maria Calatrava, de Alava, y D. José Casal, de Zamora.

Los periódicos amigos del Sr. Ruiz Zorrilla declaran apócrifa la carta que este personaje, segun *El Pensamiento Español*, habia dirigido el rey Victor Manuel.

Dice *El Diario Español*: «En el salon de conferencias ha corrido á última hora la palabra crisis con motivo el nombramiento del general Concha para la capitania general de la isla de Cuba. Decíase que, al tratarse de esta cuestion en Consejo de ministros, el Sr. Martos, fundado en ciertos antecedentes del partido radical, habia declarado terminantemente su propósito de retirarse del ministerio si se llevaba á cabo dicho nombramiento. Este ha quedado aplazado. El partido radical se encuentra que no tiene ni generales para el mando de Cuba.»

Ayer ha solicitado licencia para el extranjero el general Echague.

### Idem 22.

De *La Igualdad*: «He aquí las noticias que circulaban ayer respecto á los carlistas. «Los periódicos de Vizcaya dan cuenta de movimientos de las facciones de Velasco, Varona y Aspa. Al primero le cogieron las raciones, y despues, como va ha dicho *La Gaceta*, el alcance de la media brigada del coronel Alzortegui produjo una dispersion general en dicha partida.

Velasco huyó á una de caballo, seguido de muy poca gente, salvándose merced á la niebla, como Carasa el miércoles en Bilbao. La partida se dis-

persó completamente tirando las armas, de las cuales recogieron nuestras tropas 300 é hicieron además diez prisioneros, con los cuales entraron por la noche. Cuevillas muy poca fuerza, y dice el *Irurac-bat*, y seria importante que esto se confirmase, que en varios pueblos, hartos ya hasta los carlistas platónicos de los excesos de sus correligionarios y de la ruina que siembran en el país, se manifiestan dispuestos á armarse para no consentir principalmente que algunos grupos sueltos cometan los desmanes á que vienen entregándose, sacando raciones que luego venden á cualquier precio, cobrando derechos al trigo, cebada, bacalao, etc., etc. que transita por los caminos.

Ya estará en Cataluña el general Baldrich, quien salió de Zaragoza ayer mañana en un tren especial, con cinco companias de cazadores de Madrid y fuerza con destino á los regimientos de caballería que se hallan en el distrito.

Desde Lérida comunicará con el capitán general de Barcelona para determinar si continuará su camino hasta dicha plaza ó si se detendrá en Lérida para continuarlo despues.

Es cierto el edicto de los carlistas imponiendo pena de muerte á los que transitaran por el ferro-carril de Gerona.

Veremos los resultados que da el nuevo capitán general.

Las cartas de Navarra decían que Perula habia desaparecido, pero despues se ha sabido que el 18 estuvo en Lerin con otros dos cabecillas.

Tambien dice una carta de Bilbao, que publica el *Diario de Zaragoza*, que en Vizcaya tomaba gran incremento la faccion.

Hoy recibimos nosotros pormenores sobre el alcance que ha sufrido la faccion Carasa. Esta desde el 18 estaba fraccionada en pequeñas partidas, y como en todas direcciones se encontraban con columnas del ejército, fueron muchos los que tiraron las armas para ir á sus casas. En realidad, el país está cansado y deseoso de recoger sus cosechas que son magnificas. El coronel de Almansa sorprendió en Valdegoni una partida de 50 carlistas, matando cinco y haciendo prisioneros á los demas, incluso el jefe, que habra sido fusilado hoy. Habia sido sargento de la guarnicion de Pamplona.

El alcance de la brigada Palacio fué completo, segun nos escriben, pero la partida no la mandaba Carasa, sino un hijo del general Garcia, que ha sido uno de los muertos. Además quedaron 21 carlistas en el campo, y si hay actividad se nos asegura que la resistencia

no durará mucho, pues hay gran deseo de volver á las faenas del campo. Inmediatamente que se tuvo noticia del combate, salió de Estella una comision de la Cruz roja, compuesta de los señores Tejada y Baranderan, y el facultativo D. Silvestre Goicoschea, llevando auxilios para los heridos de ambas partes, cuyos lamentos se oian desde muy lejos.

Los partes oficiales dicen lo siguiente: «Provincias Vascongadas y Navarra.

—Participa el general en jefe desde Alava que la brigada Palacios batió en la tarde de anteayer, en la sierra de Urbasa, á la faccion Carasa, tomando todas sus posiciones y poniéndola por fin en dispersion completa. Las pérdidas ocasionadas al enemigo ascienden á 18 muertos, entre ellos el cabecilla Garcia, y muchos heridos; cogiendo asimismo tres prisioneros. Despues de este combate la faccion se ha fraccionado en grupos, que tomaron distintas direcciones, dirigiéndose la mayor parte á Alava.

La faccion de Velasco continúa diseminada en Alava despues de la derrota de Ceberio.

El general Acosta ha concedido indulto en Vizcaya á la partida de Urquijo, compuesta de 68 individuos.

Andalucía y Extremadura.—La partida carlista que existe en la provincia de Cáceres ha tomado la direccion de Hoya, en la sierra de Gata, y es activamente perseguida por columnas de guardia civil y carabineros.

Cataluña.—La columna que manda el coronel Keller, ha batido en las inmediaciones de Mostalrich, provincia de Gerona, á la faccion del cabecilla Tristany, sin que hasta ahora se conozcan los detalles de aquel choque.

En el resto de la Peninsula no ocurre novedad.

Continúan vagando por sus respectivos territorios las partidas levantadas en Asturias y Cataluña; es decir, que los radicales no han conseguido hasta ahora nada; y desindudablemente porque hasta ahora han seguido la misma táctica que sus antecesores.

No sucedera lo mismo cuanto organice la fuerza ciudadana.

Ayer no hemos recibido periódicos de Bilbao. Los de Guipúzcoa no contienen una sola noticia relacionada con el movimiento carlista. Interpretando este movimiento de los periódicos de las Provincias Vascongadas en el sentido de la pacificacion, íbamos á darnos la enhorabuena, cuando, abriendo los periódicos de Zaragoza, tropezamos en el *Diario de Avisos* de esta última capital con la siguiente carta de Bilbao, cuyo contenido está muy lejos de ser tranquilizador:

Bilbao 17 de junio de 1872.

Señor director del Diario de Avisos.

Muy señor mío: Los españoles estamos carados de espanto: ya no nos sorprende ver cómo se derromba una dinastía, ni menos como se asesina en las calles al presidente del Consejo de ministros sin hallar a los delinquentes; ya no choca el modo inaudito como se suceden los ministerios y se reparten los destinos de la nación; ya no admira el leer los convenios como el de Amorevleta, y, en fin, los españoles estamos tan acostumbrados a emociones fuertes, que ya no nos llaman la atención los giros que toma la política, aunque nos irriten, si con serenidad analizamos y pensamos en lo que todo esto va a ir a parar.

Pues bien, amigo director; no se sorprenda V. si le aseguro que la insurrección carlista está tomando un incremento terrible; que se han vuelto a marchar los convenios de Amorevleta, a los cuales se les di nuevas armas; que el enemigo tiene bloqueada esta ciudad hasta el punto de no dejar entrar los artículos al comercio, y de llevarse a todas las personas que paseando se descuidan en apartarse un poco de la población; como sucedió ayer con el comisario del ferro-carril, Sr. Alcalde, y dos amigos suyos, que fueron cogidos y llevados a viva fuerza por una avanzada del cabecilla Aspe; y por último, no se admire usted tampoco si le digo que los carlistas se pasean tranquilamente por la provincia sin ser molestados, pues nuestras tropas, o sea la división Acosta, con las brigadas Salcedo y Serrano, se ignoran donde se encuentran.

Y prueba al canto. Anteanoche la facción Cuevillas durmió en Górdjeua y extrajo 1.700 raciones. La partida de Aspe hizo lo mismo en Arracundiaga, teniendo esta la serenidad de mandar cuatro ginetes bien montados a esta villa, los cuales entraron en una posada de Abando a proveerse de café, aguardiente y cigarrillos; y como se hallase a la sazón un guardia municipal, se lo llevaron consigo; Risum teneatis!

Dos compañías de la guardia foral de Vizcaya salieron ayer hacia Sodope para encontrarse con Aspe; pero este debió haberlo oído, e juzgar por la estratégica posición en que esperó a dicha fuerza, la cual, después de media hora de tiroteo y de tener dos heridos, tuvo que emprender la retirada hacia Bilbao; al ver que la caballería carlista se adelantaba a cortarles el único paso que tenían para volver.

Hoy han vuelto a salir dichos guardias forales con tres compañías del regimiento infantería de Cueca.

Ya ve Ud. si estamos divertidos. Quiera Dios que el cielo ilumine a los gobernantes del partido radical y no se alucinen con la política y los destinos, porque de lo contrario vamos a ir a parar a un abismo sin fondo.

De La Independencia.

En la tarde de ayer (18) acaeció en esta capital una catastrophe que puso en

alarma y consternación al vecindario. Sobre las seis menos cuarto de la tarde, en el tercer piso de la casa que forma esquina con las calles de Conceilers y Agallers al final de la calle Ancha, se ignora por qué causa, explotó una gran cantidad de pólvora en cohetes y otros artículos que confeccionaba un pirótecnico en dicha habitación, produciendo tal estruendo, que se nos afirma lo oyeron algunos vecinos de Gracia. La explosión arrojó todo el lienzo de pared de dicho piso y parte del cuarto que mira a la calle de Conceilers, apareciendo en la abertura que quedó un hombre medio quemado y como poseído de un vértigo, el cual después de algunos momentos de vacilación, se arrojó a la calle quedando cada vez instantáneamente.

Los vecinos de dicha casa se vieron envueltos de repente en nubes de humo, propagándose en pocos instantes el incendio. Vueltos en sí del general estupor que produjo el estruendo causado por la explosión y la caída del lienzo de pared indicada, acudieron los vecinos a prestar auxilio a los necesitados, pudiendo salvar a una mujer que está gravemente herida, y una nodriza y dos niños que se estaban asfixiando en otra habitación cercana y que gracias a los esfuerzos de los concejales señores Misse y Corrons pudo salvarse de una muerte cierta.

Acudieron inmediatamente al lugar del siniestro las autoridades civiles y militares con alguna fuerza de infantería y caballería, el señor alcalde y otros varios concejales, el señor regente de la Audiencia y otros funcionarios públicos de la capital, dando acentadas disposiciones para extinguir el incendio y reducirlo al punto donde empezó.

Dos bombas estuvieron funcionando sin cesar, dirigiendo el agua a los puntos de más peligro, rivalizando el público y las autoridades en celo y actividad para aminorar las desgracias.

A las once de la noche el fuego que daba casi extinguido por completo, y como la casa incendiada amenaza ruina, las autoridades han dispuesto oportunamente que los vecinos de las casas contiguas abandonaran sus hogares durante la noche para prevenir cualquier desgracia, en caso de acontecer lo que se teme. El vecindario, por su parte, ha iluminado aquel trecho de calle con el plausible objeto de evitar otras desgracias.

Segun parece, las víctimas conocidas hasta ahora, son dos muertos y tres heridos, que fueron trasladados al Hospital de Santa Cruz.

De El Isleño:

Hoy es más largo que de costumbre el extracto de los despachos telegraficos relativos al movimiento carlista que publica el diario oficial; pero si de bastantes noticias de Navarra y provincias Vascongadas, en cambio son muy pocas las de Cataluña, Andalucía y ambas Castillas.

Muy activa es sin duda, a juzgar por las partes, la persecución que sufren

las facciones de Navarra, persecución que ha sido causa de que se dispersen, pero este movimiento de diseminación es frecuente en nuestros guerrilleros, y no debemos fundar grandes esperanzas mientras no se toquen los resultados y se vea si, como suponen los partes, los cabecillas se dirigen a la frontera.

Los carabineros insurreccionados en Estremadura se han refugiado ya en Portugal. Poco ha durado su vida aventurera y el mal ejemplo dado al ejército.

Ha ocurrido otra terrible catastrophe marítima. El vapor City of Paris, de la compañía Juman, que hacía el servicio entre Liverpool y Nueva York, ha zozobrado en un arrecife a la vista de las costas de Inglaterra.

El buque fue materialmente cortado en dos trozos.

El número de víctimas de ese espantoso siniestro se calcula en 250 entre pasajeros y tripulación.

De La Igualdad.

Toma consistencia en Francia una noticia singular, que parecería de todo punto absurda si no fuera en estos tiempos tan turbados, en que se realizan las cosas más inverosímiles. Se trata de la alianza de los legitimistas con los bonapartistas, lo cual prueba que también aliende los Pirineos es conocida y practicada la teoría de las nefandas coaliciones. Hace algún tiempo que se viene preparando esa alianza con un cambio de correspondencias sentimentales entre los periódicos partidarios de Napoleon y los defensores de Enrique V. Entre estos últimos lleva la delantera la Union, que ha proclamado la necesidad de unirse contra el orleanismo y contra la revolución, y ha descubierto que el respeto a la autoridad existe en el partido del imperio.

Muy oportunamente dice el Journal des Debats que sin duda para hacer este descubrimiento se ha valido la Union de la linterna que colgaron del cuello del duque de Enghien, cuando por orden de Napoleon le fusilaron en los fosos de Vincennes, y que además ha bra tenido presente, como otras tantas pruebas de respeto a la autoridad, la tentativa de Strasburgo, el golpe de mano de Boulogne y el golpe de Estado del dos de Diciembre.

El Gaulois da cuenta de un desafío a espada entre dos caballeros legitimistas franceses, porque uno de ellos habia calificado muy duramente la extrana conducta de D. Carlos en la última campaña del Norte.

El Journal de Paris indica que los diputados de la izquierda podrian suscitar ahora de nuevo la cuestion del regreso de la Asamblea nacional a Paris.

La gran comision i stituida en vista de la proposicion del duque de Audiffret-Pasquier para estudiar la situacion de las clases obreras en Francia, eligió

varias subcomisiones de su seno autorizadas para trasladarse, llegado el caso, fuera de Versalles, a fin de evacuar más útil y rápidamente su cometido.

La subcomision que debe oír a varios jefes y a varios obreros de la industria parisien habia juzgado oportuno tener sus sesiones en una de las salas del palacio de Borbon; pero informada la cuestura de esa resolucioin, creyó deberla poner en conocimiento de Mr. Greyy. Mr. Greyy, despues de haber consultado a la mesa de la Camara y tomado parecer de monsieur Thiers, decidió que habia de ser consultada la Camara acerca de esa instalacion; atendiendo a que podria considerarse ese hecho como una derogacion de la ley que fija en Versalles la residencia para las deliberaciones de la Asamblea nacional.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE LOS MARIOS DE VALENCIA.

Madrid 22.

Dice la Gaceta que la facción Carasa ha sido batida nuevamente por la columna del coronel Catalan, que le ha causado tres muertos, dos heridos y cuarenta y cinco prisioneros. La partida se dirige a ganar la frontera.

Confírmase la muerte del cabecilla Garcia.

También confirma la Gaceta que la facción de Narajo, provincia de Badajoz, ha entrado en Portugal, dándose orden a las autoridades portuguesas para que recojan el armamento.

Un batallón del regimiento de Navarra ha batido y dispersado la facción de Savall, provincia de Gerona. Ignóranse detalles.

Esta tarde se celebró Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

Ha sido admitida la dimision al general Apdia, segundo cabo de Barcelona.

Paris 21 de junio.

En la entrevista de ayer contestando M. Thiers a las observaciones de los comisionados de la derecha, dijo que tenia la balanza al fiel entre los partidos, segun la declaracion de Burdeos; insistió en la necesidad de mantener el gobierno republicano, y declaró que la responsabilidad de las últimas elecciones no era suya. Durante los batetos estuvieron en constante desacuerdo M. Thiers y los comisionados de la derecha, los cuales se retiraron decididos a sostener sus opiniones, reservándose la libertad de defenderlas.

El rompimiento entre M. Thiers y las fracciones de la derecha ha producido viva impresion.

Se asegura que ha presentado la dimision el ministro M. Larcy.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 22 (8 n.)

El Rey ha firmado hoy los nombramientos de los gobernadores de las provincias de Vizcaya, Teruel y Tarragona, para los que han sido nombrados respec-

tivamente los señores Alvarez Osorio, Soriano Placent y Vellamart.

Se ha fijado el día 11 de julio para la eleccion parcial de los diputados en los distritos vacantes.

El ministro de la Guerra ha dirigido un telegrama, al general Moriones felicitando al ejército del Norte por sus últimos combates, y añadiendo que el Rey se hallaba dispuesto a conceder recompensas merecidas.

Los reyes de Portugal irán a Oporto la semana próxima al objeto de inaugurar las obras del ferro-carril del Miño.

Las propuestas de gracias por la accion de Oroquieta están aprobadas.

Los amigos del gobierno aseguran quedan estinguidas las facciones de Navarra y que los cabecillas Carasa, Velasco y otros se hallan dispuestos a internarse en Francia.

3 por 100 27'45.

Vallecas 23 (11 n.)

En la corrida de esta tarde el primer toro ha cogido al segundo espada Macho en el momento de saltar la valla hiriéndole detrás y despues gravemente en el costado derecho.

El quinto toro saltó sobre el tendido en medio de los espectadores siendo muerto a bayonetazos por los guardias civiles sin ocurrir ninguna desgracia.

**PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL IRIS DEL PUEBLO.**

Madrid 23 (10-10 n.)

En una reunion celebrada por los ex-ministros conservadores, se acordó presentar una enérgica protesta en caso de publicarse el decreto de disolucion de Cortes.

Acaban las partidas carlistas.

**CRÓNICA LOCAL.**

Leemos con gusto en «La Independencia», diario republicano federal de Barcelona, las siguientes lineas, por referirse a uno de nuestros mas queridos amigos, correligionario y conciudadano:

«El gobierno de la República Argentina en un atento oficio ha dado un espresivo voto de gracias á don B. Victory y Suarez, persona muy conocida en esta ciudad, vecinda actualmente en aquella república. El motivo de esta deferencia ha sido haber desempeñado dicho señor con notable celo é inteligencia los cargos de redactor del «Boletín» secretario y tesorero de la exposicion nacional celebrada en Córdoba, ciudad de aquel país.

El señor Suarez tiene un puesto en la redaccion del importante periódico *La República*, y es además gerente de la sociedad rural argentina, habiendo sabido captarse los importantes cargos que desempeña y ha desempeñado á fuerza de probidad, talento y celo.»

Ha sido nombrado gobernador civil de esta Provincia el C.º

Mariano de Quintana y gobernador militar de la misma C.º Manuel de Figuerola y Martí.

El lunes por la noche tuvimos el gusto de ver engalanada vistosamente la calle de Riego, cuyos vecinos han sido los primeros en empezar la serie de fiestas callejeras que suelen verificarse de pocos años á esta parte.

Una bien dirigida banda amenizó con sus tocatas la citada fiesta.

Por el correo de ayer recibimos integro el último discurso que pronunció en el Congreso el eminente orador de la minoria republicana, C.º Emilio Castelar. Atendida la mucha estension de este documento parlamentario, lo publicaremos en el folletin de nuestro periódico.

Parece que la escuadra española surta actualmente en el puerto de Barcelona, recibirá en breve orden para trasladarse á este puerto. Celebraremos que así sea.

Segun dicen de Ciudadela es casi seguro que el gobierno concederá en breve el establecimiento de un vapor-correo entre aquel puerto y el de Alcudia.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo, el diputado por este distrito C.º Teodoro Ládico, que llegó en el vapor «Mahonés» de regreso de su estancia en la Corte.

El domingo y lunes por la noche tuvo abiertas sus puertas al público la Lógia «Amigos de la Humanidad», siendo visitada por gran número de personas á pesar de no haberse anunciado anticipadamente tal determinacion.

Es probable llegue mañana á esta ciudad la compañía del regimiento infanteria de Soria n.º 9, que concurrió á la fiesta tradicional de Ciudadela, sirviendo de escolta al gobernador militar de esta plaza. Ayer debia pernactar en Ferrerías, y comer hoy en Alayor. En su ida fueron alojados todos los individuos de tropa en el pueblo de Mercadal.

**SANTO CATOLICO.**

Santo de hoy.

Santos Juan y Pablo hermanos mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen de la Asuota.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 25 de Junio de 1872.

Servicio para el 25.

Gefe de dia: D. Francisco Miranda, teniente coronel del regimiento infanteria de Soria n.º 9.—Parada y vigilancia el mismo cuerpo.—Hospital y Provisiones

Artilleria.—El Sargento Mayor.—Gimeno.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados á libre plática el día 25.

De Palma en 13 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 20 pas., ta correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

**Observaciones Meteorológicas.**

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
25	761.3	27.5	22.	76		9

**Vientos a las 9 horas, mañana.**

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Día 25.—SE. flojo.—2

**Observaciones Astronómicas.**

SOL.—Sale á las 4 h. 33 ms.—Pónese á las 7 h. 32 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. y 44 ms. de la N.—Pónese á las 10 h. y 4 ms. de la M.

**REMITIDO.**

Por encargo del padre de la niña que murió el 8 del corriente y el 9 fué enterrada en el Cementerio de los ingleses, reproducimos la presente carta publicada en el n.º 103 de *La Luz*, y al mismo tiempo nos suplica preguntemos si Mahon es menos que otros puntos de España.

Juan Carreras.

El día 7 del corriente se verificó en Córdoba el primer entierro de un adulto protestante. Durante su enfermedad, que duró cinco dias, el clero se opuso con todas fuerzas á que el pastor Sr. Sanchez Lopez fuera el que visitara la casa; pero ante la firmeza del doliente, tuvieron que ceder los sacerdotes romanos. La ceremonia del entierro se verificó del modo siguiente, segun nos escribe Don Antonio Sanchez.

«Cuándo hubo fallecido, creyó la vecindad que se echaria al muladar (técnico), pero cuando vieron que se la colocó en una caja muy decente hecha á nuestras espensas; que se le habia de enterrar en el cementerio general, y que á las cuatro de la tarde fueron por el cadáver una muy concurrida comitiva compuesta de 30 niñas, 57 niños, 40 y tantas señoras, en gran parte de riguroso luto, y 36 hombres, todos con un orden admirable, ya empezó la vecindad, y mejor dicho, la poblacion, á invadir la calle.

«En la oracion, despues de la lectura del capítulo 15.º á los Corintios, todos lloraron, movidos por una mujer, que lo hacia á gran grito.....

«Concluido el oficio en la casa, nos trasladamos al cementerio. Presidia el duelo un venerable anciano, padre de la difunta, D. Guillermo Pool y yo. El féretro lo llevaban á mano los fieles de la congregacion, yendo delante los niños, niñas, señoras y hombres formando procesion. Esto admiraba por donde pasábamos, se fué agregando tal gentío, que puedo asegurar á Vd. que junto á la hoya se encontraban más de 400 personas con un respeto y admiracion de que no ha habido ejemplo en Córdoba.....

«Mucha gente se estraña de que nos llamen judíos cuando tanto hablamos de Dios y de Jesucristo.....

«Ayer fué más numerosa la concurrencia al culto.»

**RIFA EXTRAORDINARIA**

Sorteo 26.—A continuacion damos la lista de los números premiados de la loteria del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo.

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
28	60	2502	20
52	20	2648	20
97	20	2689	20
393	60	2766	20
740	30	2767	100
901	100	2826	20
984	1000	2930	30

1122	30	3075	200
1184	20	3098	60
1369	200	3220	30
1397	20	3379	30
1610	60	3512	20
1811	20	3555	20
1829	20	3560	30
1857	30	3814	20
1862	30	3863	20
1968	20	3864	20
		3904	20
2161	60	3962	30
2300	20		
2341	20		
2391	30		

**TELEGRAMAS PARTICULARES**

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 24 (4'4 tarde.)

Mahon 25 (8'22 mañ.)

Espérase la pronta publicacion de la circular-manifiesto que el gobierno ha aprobado ya en consejo de ministros faltando solo la aprobacion de la corona.

Asegúrase definitivamente acordada la abolicion de quintas, matrículas de mar, constitucion inmediata del jurado y otras reformas de grande importancia.

Bolsa de hoy:

3 por 100 consolidado, 27'55.

FABRA.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldía popular de Mahon.

El Ayuntamiento de mi presidencia ha resuelto que el día 29 del corriente se celebre la festividad popular de San Pedro con cueca horizontal que tendrá lugar en la tarde de dicho día frente del paseo de la Alameda y en buque aparejado al efecto.

Al propio tiempo y á fin de solemnizar cumplidamente la festividad ha dispuesto dicha corporación de acuerdo con el Sr. Comandante Militar de Marina de esta provincia, celebrar regatas de embarcaciones menores, que tendrán lugar á las seis de la tarde del propio día con arreglo á las condiciones que subsiguen.

1.ª Los dueños de embarcaciones que deseen tomar parte en esta regata lo manifestarán en la Capitanía de este puerto antes de las doce del espresado día 29 debiendo significar el nombre de la embarcación, el de su constructor, y número de remos que ha de vogar no pudiendo exceder estos de doce.

2.ª No habrá más que una sola regata en la cual podrán tomar parte todas aquellas embarcaciones cuyos dueños hubiesen cumplido con lo prevenido anteriormente.

3.ª La distancia que se ha de recorrer será desde el sitio conocido con el nombre de *Se Punta*, hasta estar Norte Sur con el Bodegon situado en el extremo de la Alameda. En el punto de partida habrá persona autorizada para el arreglo de lugares que deberán ocupar las embarcaciones que entren en lucha, la cual indicará por medio de un fusilazo el instante preciso de arrancar estas; así mismo la habrá también en el punto de término con el fin de adjudicar el premio que concede este Municipio que es de veinte y cinco pesetas que le será entregado al que llegase el primero al punto designado.

4.ª La embarcación que se atravesase ó que por sus malas maniobras estorbare la libre marcha de las otras, quedará desde luego excluida de la regata sin opción ni derecho al premio indicado y su patron quedará sujeto á las penas que su proceder diere lugar.

5.ª Toda cuestión que se relacione con la regata anunciada será resuelta por la autoridad competente.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los habitantes de esta Ciudad y su distrito municipal. Mahon 25 Junio 1872.—Francisco de A. Pons

No habiéndose podido celebrar la sesión extraordinaria y pública que debía tener lugar el día veinte del actual por falta de suficiente número de concurrentes, el día veinte y ocho del presente mes á las once de su mañana volverán a reunirse en el salón de la Casa Consistorial de esta Ciudad los señores del ayuntamiento y vocales asociados para discutir y fijar definitivamente los gastos é ingresos del presupuesto de 1872-73, en la inteligencia de que formará acuerdo lo que vote la mayoría de los concurrentes, según esta prevenido en el art. 142 de la ley municipal vigente. Dicho acto se anunciará á toque de campana con una hora de anticipación arregladamente á lo que se establece en el art. 63 de la espresada ley.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y en cumplimiento de lo prevenido en el art. 141 de la ley. Mahon 26 de Junio de 1872.—Francisco de A. Pons

En el Boletín Oficial extraordinario de esta provincia del día 22 del actual se halla inserta la circular siguiente: «Gobierno de provincia de las Baleares. Negociado 1.º Personal.—Por Real Decreto de 18 del actual S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido nombrarme Gobernador de esta provincia de cuyo destino he tomado posesión en el día de hoy.—Lo que he dispuesto se inserte en el Boletín oficial de la provincia, para conocimiento de las Corporaciones, autoridades locales, funcionarios públicos y demás efectos correspondientes. Palma 22 junio de 1872.—El Gobernador, Mariano de Quintana.

BALEARES.—Al tomar posesión del cargo que el Gobierno de S. M. se ha dignado confiarme, solo tengo una aspiración: merecer bien de mis conciudadanos y contribuir al mayoramiento moral y material de esta provincia.

El ideal de mis deseos y los móviles de mi conducta política, se resumen en dos palabras: Libertad y Justicia. Fiel á mis antecedentes, consagraré mis esfuerzos al sostenimiento de tan caros objetos, bases del orden social y de la prosperidad de la patria.

Para tan noble empresa cuento con el concurso de todos. Contad también vosotros con el entusiasta y acendrado cariño de vuestro paisano y Gobernador. Palma 22 de junio de 1872.—Mariano de Quintana.»

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los habitantes de esta ciudad y su distrito municipal. Mahon 25 junio de 1872.—Francisco de A. Pons

**D. Demetrio Fontanals y D. Francisco Quadrada** socios de la razón social de Fontanals, Llompallas y Comp. de la Habana, acaban de llegar á esta ciudad, y por oportuno el domicilio de varios de sus amigos residentes en la misma, tienen el gusto de ponerlo en conocimiento de todos, ofreciéndose á sus órdenes en su morada calle de Anunciay n.º 28.

## PARA ARGEL.

Saldrá á principios del mes entrante el pailebot Menorquin, admitiendo cargo y pasajeros. Lo despacha el mismo capitán, calle del Rector, número 9.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta al precio de medio real vellon el ejemplar, facturas de cupones para la renta del 3 por 100 interior.

PARIS **CARBON DE BELLOC** PARIS

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

La Academia de Medicina de Paris, en su sesión de 27 de diciembre de 1819, aprobó y recomendó el empleo del **Carbon de Belloc** para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, segun las palabras testuales del informe, «causan muchas veces la desesperación de los médicos y de los enfermos.»

Como divisor por excelencia, el **Carbon de Belloc** es el mejor remedio contra la constipación ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y cólera. También es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El **Carbon de Belloc** se ha empleado siempre con éxito incuestionable en las enfermedades siguientes:

**GASTRALGIAS**  
**DISPEPSIAS**  
**PIROSIS**  
**AGRURAS**  
**DIGESTIONES DIFICILES**  
**ESTREÑIMIENTOS**  
**BOLORES DE VIENTRE** **COLICOS**  
**DARREA**  
**DISENTERIA**  
**COLERINA**

**MANERA DE EMPLEARLE.**—El **Carbon de Belloc** se toma antes ó despues de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instrucción detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Depósito en Paris, en casa de L. FLEURE, 49, rue Jacob

DEPOSITO EN ALICANTE:  
**Farmacia de Lorenzo Hernandez**

## PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Saldrá del puerto de **BARCELONA** el día 10 de julio el grandioso y magnífico vapor de 3000 toneladas y 1500 caballos de fuerza, nombrado **ESPERANZA**, su capitán D. Rinaldo Vignello, admitiendo carga á flete y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Este vapor reúne toda clase de comodidades y hace el viaje en solo 25 días.—Lo despachan los Sres. Julid y Ballesteros, plaza de la Merced, n.º 4, Barcelona.

Nota.—Se previene á los Sres. cargadores que cuanto antes dejen nota de sus mercancías para la seguridad del puerto.

## CONFITERIA LA PALMA

Calle Hannover n.º 17.

En dicho establecimiento se encuentran una gran variedad de Chocolates de la muy acreditada fábrica **LA COLONIAL** de Madrid, y entre ellos hay la clase premiada por **S. S. PIO IX**, que tanta fama va obteniendo en España y en el extranjero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

También se encontrarán paquetes de **NAPOLITANOS** de varias clases, y **Borregos** de una suntuada de superior calidad.

## OBRAS DE PAUL DE KOCK.

- Gustavo el Calavera
  - Un hombre desgraciado.
  - El Cornudo
  - El hijo de mi mujer
  - El Barbero de Paris
  - La Sociedad de la Trufa
- Cada tomo cuatro rs. vn. en Barcelona y cinco fuera.
- Dirigirse á Salvador Manero, editor, Barcelona, enviando libranza ó sellos.
- MAHON en las principales librerías.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA POR D. ANTONIO VIVENT Y MASCARÓ Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vb. el ejemplar encuadrado al carton.